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...берег Тихого океана, объединивший дальнево-
сточных и сибирских комсомольцев, станет уве-
ренным трамплином для овладения молодёжью 
теоретической и практической базой в борьбе 
за социализм.
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Взятие власти — это стратегия, а выборы — 
тактика. Но даже самая совершенная так-
тика в отсутствии стратегии не приносит 
успеха.  
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...министр обороны генерал армии Сергей 
Шойгу приказал солдатам, матросам и офи-
церам, генералам и адмиралам каждое утро 
на службе начинать со слаженного исполне-
ния гимна России. 
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Бороться и искать, найти и не 
сдаваться!                                  4-5

30  активистов из  различных регионов ДФО при-
нимают участие в работе III Дальневосточ-

ного слёта комсомольского актива  на острове 
Русский.

Цифра  недели

8 сентября — выборы главы краевого центра 

Кина не будет!

Г л у б о к о у в а ж а е м ы й  В л а д и м и р 
Владимирович!

Полагаю, что Президент страны всегда яв-
ляется самым большим патриотом своей стра-
ны и заинтересован в успешном ее развитии 
уже в силу занимаемой должности. Важней-
шей задачей страны является возрождение 
высокотехнологичных отраслей промышлен-
ности. Вы сформулировали ее как задачу для 
бизнеса: создать к 2020 году 25 миллионов 
рабочих мест в высокотехнологичном секто-
ре экономики.

Это задача не только для бизнеса — это 

задача для страны, для науки и образования. 
Чтобы ее решить, нужно вернуть приоритет 
научных исследований, кардинально усилить 
роль Академии наук, постоянно добиваться 
востребованности результатов экономикой 
и обществом, по-новому развивать систему 
высшего профессионального, прежде все-
го естественно-научного и технологического, 
образования.

В условиях жесточайшей международной 
конкуренции за рынки сбыта, в том числе рос-
сийские, мы можем выиграть, только созда-
вая принципиально новые технологии на осно-
ве отечественных научных разработок, и, без-
условно, лаборатории РАН являются самыми 
эффективными для их проведения.

Платежи «за свет» и за воду для на-
селения вскоре могут многократно 

подорожать. Как сообщил на встрече 
со своими заместителями в правитель-
ственной резиденции «Горки»премьер-
министр Дмитрий Медведев, он уже 
подписал постановление о введении 
с января 2014 года социальной нормы 
потребления электроэнергии по всей 
стране. 

Впрочем, уже через месяц, с 1 сентября 
этого года, пилотные проекты по внедрению 
дифференцированных тарифов на электриче-
ство стартуют в семи регионах России — За-
байкальском и Красноярском краях, Влади-
мирской, Нижегородской, Орловской, Ростов-
ской и Самарской областях. Москва и область 
пока будет жить по старым тарифам. А уже 

с 2015 года аналогичная схема начнет рабо-
тать и в сфере водоснабжения.

Итак, размер «энергопайка» составит 
в среднем около 70 кВт/ч в месяц. Индиви-
дуальныйобъем социальной нормы будет за-
висеть от нескольких факторов — типа насе-
ленного пункта, наличия в доме электропли-
ты, количества человек, зарегистрированных 
в квартире. В этих пределах, обещает Медве-
дев, каждый киловатт-час будет стоить дешев-
ле, чем сегодня. Точные цифры пока не рас-
крываются. За потребление сверх этой уста-
навливаемой ежегодно правительством нормы 
счета будут выставляться по расценкам в не-
сколько раз более высоким , чем за социаль-
ные киловатты.

Не травмировать 
мозг страны!

От Нобелевского лауреата - Путину 

Открытое письмо лауреата 
Нобелевской премии, 
академика РАН Ж.И. Алферова 
президенту РФ В.В. Путину

Дешёвое электричество 
кончилось

Окончание на стр. 7Окончание на стр. 6

Горизбирком Владивостока вечером в воскресенье 
принял решение зарегистрировать депутата Думы 

Владивостока от КПРФ Олега Вельгодского в каче-
стве кандидата на пост главы города. Решение об 
этом было принято после того, как претендент устра-
нил незначительные технические недочеты в подан-
ных в избирком документах.

Горизбирком ранее предложил устранить их в срок до 3 авгу-
ста, что и было сделано кандидатом на пост мэра.

Таким образом, Олег Вельгодский стал седьмым кандидатом 
в мэры краевого центра. Напоминаем нашим читателям биогра-
фические сведения кандидата от КПРФ.

Олег Николаевич Вельгодский родился 17 мая 1966 года 
в г. Владивостоке в рабочей семье. Образование высшее 
техническое.

Учился+= в средней школе № 25. В 1986 г окончил Влади-
востокское мореходное училище министерства рыбного хозяй-
ства по специальности электромеханик. Долгое время работал 
на добывающих судах типа СТР (Сабурово, Суханово, Среднеко-
лымский Синарск, Секущий, Сафоново) ПО «Дальморепродукт». 
Позднее переведен на плавзавод «Константин Суханов» II элек-
тромехаником. Участвовал в промыслах минтая, сайры, краба.

В 1998 году заочно окончил Омский государственный Уни-
верситет путей сообщения по специальности «Локомотивы. Те-
пловозы». С 1998 года работал в различных компаниях города 
Владивостока на руководящих должностях.

С 2008 года является активным участником политических 
протестных акций.

Женат, имеет троих детей.
Патриот города. Член КПРФ.
Депутат от одномандатного избирательного округа № 5.
Заместитель председателя комитета по местному самоуправ-

лению, правопорядку и законности.

Олег Вельгодский 
зарегистрирован кандидатом 
в мэры Владивостока
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47 тонн китайских овощей 
и фруктов не разрешили к ввозу

Партию небезопасных овощей и фруктов 
задержали в Приморье. Свыше 47 тонн про-
дукции из Китая запрещено к ввозу и, соответ-
ственно, дальнейшей реализации на террито-
рии Приморского края по причине несоответ-
ствия фитосанитарным требованиям Таможен-
ного союза. В отношении компаний-импорте-
ров возбуждены дела об административном 
правонарушении, сообщили в пресс-службе 
управления Россельхознадзора по Примор-
скому краю и Сахалинской области.

Так, 47,2 тонн овощей и фруктов из Китай-
ской Народной Республики, это морковь, тома-
ты, стрелки чеснока, имбирь, чеснок, яблоки, 
абрикосы, дыни, сливы, виноград, нектарины 
и персики, предназначенные к поставке в При-
морский край, не разрешены к ввозу и даль-
нейшей реализации на территории Приморско-
го края по причине несоответствия фитосани-
тарным требованиям Таможенного союза.

В ходе карантинного фитосанитарного кон-
троля автомашин с овощной и фруктовой про-
дукцией, специалистами Пограничного фитоса-
нитарного контрольного поста Россельхознад-
зора и таможенной службы обнаружено, что 
владельцами партий сельскохозяйственной 
продукции в адрес контролирующих органов 
представлены недействительные фитосанитар-
ные сертификаты страны-экспортера. 

Санитарка очистила 
банковскую карту пациента

Полицейские в Дальнегорске вернули по-
терпевшему похищенные с банковской кар-
ты деньги. По подозрению в краже задержа-
на санитарка больницы, куда поступил постра-
давший, сообщила пресс-секретарь МОМВД 
России «Дальнегорский» Татьяна Аниканова.

В полицию поступило сообщение местного 
жителя Дальнегорска. Заявитель рассказал, 
что с его банковской карты исчезла крупная 
сумма денег. 

Прибыв на место происшествия, полицей-
ские установили обстоятельства кражи. Выяс-
нилось, что потерпевший поступил в медицин-
ское учреждение на госпитализацию. Банков-
ская карта вместе с записанным на листе бу-
маги пин-кодом находилась в кармане одежды, 
которую он оставил в гардеробе. Через неко-
торое время на мобильный телефон пациен-
та пришло сообщение о том, что с его банков-
ской сняты 75 тысяч рублей.

Мужчина обратился за помощью в полицию.
В ближайшем офисе банка полицейские 

изъяли запись камеры видеонаблюдения, на 
которой видно, как женщина в медицинском 
халате снимает через банкомат деньги. 

Сотрудники уголовного розыска выяснили, 
что в тот день в помещение гардероба захо-
дили только две сотрудницы. Одна из них — 
48-летняя санитарка. В ходе опроса она при-
зналась в краже. Женщина пояснила, что за-
метила выпавшую из одежды одного из паци-
ентов банковскую карту и лист с пин-кодом, 
после чего решила проверить баланс на кар-
те. Увидев на экране сумму в 75 тысяч рублей, 
она сняла все деньги.

Денежные средства в полном объеме воз-
вращены потерпевшему.

Возбуждено уголовное дело. Подозревае-
мой грозит наказание в виде лишения свобо-
ды до пяти лет.

Около 300 детей травмировано 
на дорогах края с начала года

Проблема детского дорожно-транспортного 
травматизма продолжает оставаться весьма 
актуальной для Приморья. С начала года в ре-
гионе произошло более 280 ДТП с участием 
детей и подростков, в которых 10 несовершен-
нолетних погибли и 294 ребенка были травми-
рованы, сообщили в пресс-службе краевого 
управления ГИБДД.

Сотрудники Госавтоинспекции уверены, что 
проведение совместных мероприятий по про-
паганде правил дорожного движения поможет 
воспитать культуру поведения детей на доро-
гах и в будущем сократит количество проис-
шествий с их участием. 

По материалам информагентств.

Куда идёшь, 
Приморье?

Учёба и практика

Наш золотой запас

В чера во Владивостоке на остро-
ве Русском начал свою работу III 

Дальневосточный слёт комсомоль-
ского актива. 30 активистов из Чу-
вашии и Якутии, Иркутской и Са-
халинской областей, Приморско-
го и Хабаровского краев собрались 
здесь, чтобы обменяться опытом ра-
боты, поделиться знаниями в обла-
сти выборных технологий, освоить 
практические навыки борьбы с су-
ществующим режимом. 

Первый секретарь комитета Приморско-
го краевого отделения КПРФ, руководитель 
фракции коммунистов в Законодательном Со-
брании Владимир Гришуков, открывая слёт, 
приветствовал его участников и выразил на-
дежду, что берег Тихого океана, объединив-
ший дальневосточных и сибирских комсомоль-
цев, станет уверенным трамплином для овла-
дения молодёжью теоретической и практиче-
ской базами в борьбе за социализм.

В этот же день для участников дальне-
восточного слёта секретарь комитета При-
морского краевого отделения КПРФ, доцент 
ДВФУ Геннадий Куликов прочёл лекцию по 
культурологии, а второй секретарь комитета, 
депутат Законодательного Собрания Примо-
рья Павел Ашихмин поделился основами пу-
бличных выступлений и практикой проведе-
ния дебатов. Вечером участники слёта на дис-
куссионной площадке горячо обсуждали про-
блемы работы независимых профсоюзов.

В планах проведения слёта - участие моло-
дых дальневосточников в проведении пике-
тов в городе Владивостоке в связи с предсто-
ящими выборами его мэра 8 сентября это-
го года, обсуждения кинофильмов. А каждое 
утро дальневосточники начинают с пробеж-
ки. Правда, некоторые из гостей так и не ос-
мелились окунуться в водах Тихого океана: в 
прибрежной зоне здесь наблюдается массо-

вое пришествие огромных медуз. 
Работа дальневосточного слёта комсомоль-

цев продлится до 10 августа и, несомненно, 
станет хорошим подспорьем в укреплении то-

варищеских связей, теории и практики борь-
бы за народовластие.

Соб.инф.
Фото Анны Шестаковой.

В  конце января будущего года Ни-
колаю Яковлевичу Петриченко ис-

полнится 90. А а в августе нынешнего 
он отмечает 70 - летие своего пребы-
вания в рядах коммунистической пар-
тии. Сначала — Советского Союза, а 
теперь — Российской Федерации. При-
чём не просто пребывания, а самой что 
ни на есть активнейшей работы в Хан-
кайской районной партийной организа-
ции — тогда и сейчас. Почётный граж-
данин района, член советов ветера-
нов войны и труда, общества инвали-
дов, организатор и участник всех ме-
роприятий, посвящённых славным рат-
ным подвигам нашего народа, он слов-
но не замечает возраста, удивляя дру-
зей и знакомых неистощимой энергией 
и трудолюбием.

Родился Николай Яковлевич в городе 
Павловске-на Дону Воронежской области в се-
мье образованных родителей. После окончания 
в 1940-м году средней школы поступил в Воро-
нежский сельхозинститут — один из старейших 
в России. Спервых дней войны молодёжь, в том 
числе Николай, несли охрану города, помогали 
людям при бомбёжках и после них. А в октябре 
42-го его призвали в Красную Армию и напра-
вили в Липецкое (Белоруссия) артиллерийско-
миномётное училище. Спустя девять месяцев 
он был уже на фронте — командиром огнево-
го миномётного взвода. Храбро сражался моло-

дой артиллерист. Прошёл с боями всю Белорус-
сию. Подтверждением тому многочисленные бо-
евые награды — ордена и медали. Был не раз 
ранен, даже контужен — со слов самого Нико-
лая Яковлевича — «легко»! 

Победу встретил в Пруссии. А затем — пере-
броска на Дальний Восток, молниеносная вой-
на с милитаристской Японией и до 1960 года — 
служба в рядах Советских Вооружённых Сил. 
После демобилизации решил остаться здесь, 
в Приморье. Работал в Хорольском районе за-
местителем начальника сельхозинспекции, по-
том там же перешёл на партийную работу. Был 
заведующим орготделом, а с 1966-го по 1973-
й — секретарём, но уже Ханкайского, райкома 
КПСС. Следующие четверть века работал заме-
стителем председателя Ханкайского райиспол-
кома, председателем плановой комиссии. Его 
вклад в социально-экономическое развитие на-
шего района , ставшего ему родным, трудно пе-
реоценить. Стремительно развивались сельское 
хозяйство, промышленность, мелиорация. Стро-
ились жильё, детские сады, школы, больницы. 
Благодаря кипучей энергии руководителя плано-
вой комиссии район стал ведущим производи-
телем сельскохозяйственной продукции в крае.

Особое место в жизни Николая Яковлевича 
занимает общественная работа. Лектор-между-
народник, секретарь партийной организации, 
член комитета народного контроля — вот да-
леко не полный перечень его забот и дел в те 
годы. На лекции Петриченко рабочие предпри-

ятий, совхозов, учреждений шли, как говорится, 
валом. Очень доходчиво, ярко, живо умел он до-
нести до слушателей существо вопроса. Не слу-
чайно его учениками были многие молодые лек-
торы общества «Знание».

Сегодня Николая Яковлевича в шутку назы-
вают «заслуженным дедом района». Он и его су-
пруга вырастили троих детей, дали им образо-
вание, а сейчас живут оба в окружении внуков 
и правнуков. Но ветерану партии по-прежнему 
тесно в домашних стенах. Где бы он ни появил-
ся, где бы ни выступал — слушатели поражают-
ся его памяти, знанию жизни. «Без бумажки» 
в течение 30-40 минут он называет даты, циф-
ры, имена своих давних товарищей, с которыми 
воевал, командующих армиями, руководителей 
страны. Про Ханкайский район может говорить 
в любое время дня и ночи, безошибочно назы-
вая количество голов скота, площади посевов 
зерна, сои, риса, квадратных метров построен-
ного жилья, объёмы производства консервов — 
на любую дату своего многолетнего пребыва-
ния в должности руководителя плановой комис-
сии. «Ходячая энциклопедия», — с уважением 
говорят о нём ханкайцы.

Коммунисты местного Ханкайского отде-
ления КПРФ от всей души поздравляют Нико-
лая Яковлевича с его партийным юбилеем. Мы 
гордимся, что такой легендарный человек вме-
сте с нами продолжает борьбу за возрожде-
ние в нашей стране социализма и народовла-
стия. А потому мы желаем ему крепкого здо-
ровья, неутомимой энергии, личного счастья 
и благополучия.

А.Ненашев, 
секретарь комитета Ханкайского 

местного отделения КПРФ.

На острове Русском — 
десант комсомольцев
Молодёжь Дальнего Востока осваивает 
теорию и практику борьбы за социализм

70 лет в партии
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Сегодня трудно найти другую «демо-
кратическую» страну, в которой так 

цинично, как в России, попираются из-
бирательные законы. В ход пущен са-
мый разнообразный инструментарий: 
«липовые» списки избирателей, кан-
дидаты-двойники, лишние бюллетени, 
«целевая» организация досрочного го-
лосования, «специальные» схемы вы-
боров в отдалённых сёлах, местах ли-
шения свободы, воинских частях, а 
также в российских учреждениях за 
рубежом. 

В арсенале власти — прямой подкуп избира-
телей, их запугивание, вмешательство в работу 
комиссий и в ход выборов. Доходит до того, что 
ответственность за исход выборов власть воз-
лагает на руководителей предприятий, органи-
заций и учреждений, командиров воинских ча-
стей, глав муниципальных образований. Неред-
ко они прямо предупреждаются о возможном 
снятии с должности в случае неблагоприятного 
для режима результата. 

Владея изощрёнными технологиями влияния 
на людей, обладая контролем над электронны-
ми СМИ, и контролируя социологические цен-
тры, региональных руководителей и избиркомы, 
власть широко использует весь букет наруше-
ний: недопуск наблюдателей к моменту начала 
работы избирательных участков, когда опечаты-
ваются урны; массовое объявление выходного 
дня рабочим; массовое голосование по откре-
пительным удостоверениям и без них, причём 
укажут, где и за кого; создание дополнитель-
ных участков на предприятиях и в муниципаль-
ных учреждениях; автобусы с «карусельщика-
ми»; голосование в больницах в кабинетах вра-
чей под их присмотром; запрещение наблюда-
телям передвигаться по избирательному участ-
ку; именные письма по адресам граждан, неиз-
вестно кем оплаченные и др. 

На каждых выборах происходит вбрасыва-
ние бюллетеней, переписывание протоколов, 
подделывание подписей и печатей, под любым 
надуманным предлогом изгоняют наблюдателей 
от оппозиции. Довольно часто такие нарушения 
фиксируются наблюдателями, и по каждому слу-
чаю подаются письменные протесты. О много-
численных фактах нарушения избирательного 
законодательства знают политики, должност-
ные лица, Центризбирком, суды и прокуратура, 
но они не спешат исправлять нарушения, даже 
когда нарушителей ловят за руку.

Всё это указывает на то, что буржуазные вы-
боры — это обман. И можно не сомневаться, 
что в единый день голосования на выборах 8 
сентября 2013 года многое из того, что указа-
но выше, будет использовано. Именно поэтому 
сегодня просто «закрывать» участки наблюдате-

лями совсем недостаточно. И если КПРФ и даль-
ше намерена делать ставку на участие в избира-
тельных кампаниях и воевать за социализм пар-
ламентским путём, то необходимо объяснить, — 
и прежде всего избирателю! — как партия ре-
ально, а не на словах, будет стремиться сохра-
нить его голос? Как собирается противостоять 
нарушениям и фальсификациям на выборах 
и какими силами и ресурсами она располагает 
для этого? 

Те меры борьбы по пресечению нечестных 
выборов, которые КПРФ применяет на феде-
ральных, региональных и местных выборах, — 
а именно, путём подачи заявлений в прокура-
туру и исков в суды по выявленным нарушени-
ям, — оказываются в большинстве своём ма-
лоэффективными и долгими. И, как показыва-
ет практика, обращаться в прокуратуру и суды 
бесполезно, так как они почти всегда принима-
ют сторону избиркомов. А если и признают фак-
ты нарушений, то следом заявляют, что эти на-
рушения не повлияли на волеизъявление изби-
рателей в целом. 

Такое оказалось возможным в России пото-
му, что неподотчётность, некритикуемость, без-
ответственность и ненаказуемость широко ис-
пользуется не только для представителей власти, 
но и для их ставленников. Представителя власти 
или её ставленника можно будет ругать только 
после смерти, в лучшем случае — после отстра-
нения от должности. 

В буржуазной России практически ни одна 
избирательная кампания не проходит без фаль-
сификаций и обмана, так как это есть способ су-
ществования капиталистического государства. 

И такие буржуазные игры с выборами будут про-
должаться до тех пор, пока мы не осознаем, что 
оппозиционная партия на выборах должна бо-
роться не только с представителями партии вла-
сти в лице «Единая Россия», а и с работающей 
на неё государственной машиной, обладающей 
безграничными административными, организа-
ционными и финансовыми ресурсами. 

Овладеть этой машиной хотя бы на день го-
лосования оппозиционная партия не может, — 
так учит марксизм-ленинизм. Поэтому «проле-
тариату необходима иная государственная ма-
шина, а старую необходимо разбить, сломать. 
И если этого не сделать, старая «готовая госу-
дарственная машина» сожрёт любую народную 
власть с потрохами» (В.И. Ленин). Именно поэто-
му вначале надо думать, как разбить старую бур-
жуазную машину, после этого построить свою, 
пролетарскую, и только затем думать о победе 
на выборах. Другого пути марксизм-ленинизм не 
предлагает. 

К сожалению, среди многих коммунистов 
доминирует прекраснодушная вера в чудодей-

ственную силу «бюллетеня». Вера 
эта именуется ещё «конституци-
онными иллюзиями». Эти иллю-
зии быстро рассеиваются, когда 
обнаруживается, что «просто» 
голосование, не подкреплённое 
реальной силой и решимостью 
«лечь костьми» за его результат, 
не имеет в политике особого 
веса. Максимум, чем оно явля-
ется, — это никого и ни к чему 
не обязывающим статистиче-
ским опросом. 

Одна из ошибок, регулярно 
повторяемых при подготовке 
и участии в выборах, это отно-
шение к ним, как к чему-то са-
модостаточному. Достаточно, 
мол, привлечь на свою сторону 
большинство, заручиться под-

держкой 50 процентов плюс одним голосом — 
и дело в шляпе. Но, как жёстко указывал В.И. 
Ленин, «ссылка на большинство народа ничего 
ещё в конкретных вопросах революции не ре-
шает… Подменять конкретные вопросы классо-
вой борьбы в момент особого обострения её ре-
волюцией «общими» ссылками на «волю народа» 
было бы достойно только самого тупого мелкого 
буржуа» (т. 34, с. 124-125). 

Выборы — это лишь одна из форм взятия 
власти, причём далеко не единственная и даже 
не самая распространённая, но известная как 

широко внедряемая в рабочее движение мень-
шевиками и «еврокоммунистами» в XX веке. 
Формы взятия власти могут быть самыми раз-
ными: кроме выборов — это дворцовый пере-
ворот, государственный переворот, подхватыва-
ние падающей власти, подбирание лежащей на 
земле власти, различные комбинации всего вы-
шеперечисленного. Можно, например, совер-
шить государственный переворот и ратифици-
ровать его результаты в парламенте (так дей-
ствовали беловежские заговорщики) или за-
крепить результаты насильственного перево-
рота на референдуме (так действовал Ельцин 
в 1993 году). Наконец, существует масса за-
кулисных форм перехода власти из одних рук 
в другие при сохранении политического фаса-
да в неизменном виде. 

Взятие власти — это стратегия, а выборы — 
тактика. Но даже самая совершенная такти-
ка в отсутствии стратегии не приносит успеха. 
Нельзя ставить телегу впереди лошади. И если 
ставят задачу провести на выборах большин-
ство представителей от оппозиционной партии, 
то нужно объяснить всем, — и в первую очередь 
избирателю! — как это большинство, используя 
депутатский мандат, собирается воевать с бур-
жуазией за социализм. Именно так поставлен-
ный вопрос и ответ на него могут указать на 
существование классовой борьбы в современ-
ной России. 

Следовательно, оппозиционной партии нуж-
но готовиться не просто к выборам, а к взятию 
власти. А вот в какой конкретной форме оно 
произойдёт — путём выборов или ещё каким-
нибудь — это вопрос второй, и на весах исто-
рии он не главный, второстепенный. Именно 
поэтому любые выборы надо рассматривать 
не как трамплин для карьерного роста, а как 
средство, которое позволяет КПРФ существен-
но усилить идеологическую работу среди изби-
рателей, активнее вносить социалистическое 
сознание в широкие массы трудящихся и быть 
организатором и руководителем их протестных 
акций. И не забывать, что исторически в борь-
бе за власть побеждает тот класс, который мо-
жет вести за собой массу населения. А вот один 
авангард в лице Коммунистической партии без 
поддержки снизу победить не сможет. Тем бо-
лее через выборы, когда они в России на всех 
уровнях год от года становятся всё более ковар-
ными и изощрёнными. 

Владимир Ембулаев, 
профессор,

доктор экономических наук,
г. Владивосток.

Семинар   

В  субботу 3 августа в Уссурийске со-
стоялся семинар Приморского кра-

евого отделения КПРФ, посвящённый 
борьбе с фальсификациями на выбо-
рах. В его работе приняли участие око-
ло 50 человек со всего Приморья: секре-
тари местных отделений, члены избира-
тельных комиссий, кандидаты в муни-
ципальные органы власти и их доверен-
ные лица. Замечу: большую организаци-
онную работу по проведению краевого 
семинара выполнил Уссурийский  горко-
ма партии.

Открыл семинар первый секретарь комитета 
Приморского краевого отделения КПРФ Влади-
мир Гришуков, который подчеркнул важность та-
кой учёбы для партии. На семинаре также высту-
пили второй секретарь крайкома Павел Ашихмин,  
депутат Законодательного Собрания Артём Сам-
сонов, а также представитель движения наблю-
дателей «Реальный Выбор» Александр Щеглюк, а 
также автор этих строк. Выступающие донесли до 
присутствующих практические, юридические и ор-
ганизационные аспекты контроля избирательных 
комиссий от фальсификаций. Был сделан акцент 
на необходимость привлечения большего количе-
ства контролёров на каждый участок, включения 
в борьбу за защиту голосов избирателей не толь-
ко членов КПРФ, но и их сторонников, представи-
телей гражданского общества. 

Собравшимся был продемонстрирован обу-
чающий фильм, розданы методические матери-
алы, проведён тренинг-анкетирование с последу-
ющим разбором вопросов анкеты. Победителя-
ми конкурса, показавшие по результатам провер-
ки анкет лучшие знания стали секретарь комите-
та городского Партизанского местного отделения 
КПРФ Владимир Хмелев, члены участковых изби-
рательных комиссий Уссурийска Валерий Мальцев 
и Алексей Щур. Они получили символические при-
зы, а в ближайшее время им будут вручены так-
же и почётные грамоты краевого комитета КПРФ.

Участники семинара согласились, что фальси-
фикациям выборов можно и нужно эффективно 
противостоять. Мошенникам в избирательных ко-
миссиях коммунисты Приморья научились ставить 
заслон и делают это всё успешнее. Практика по-
казывает, что фальсификаторы очень боятся ор-
ганизованных действий КПРФ, отказываются от 
своих замыслов, когда видят на участках обучен-
ных и решительных членов УИК и наблюдателей. 
А если «бойцам» на участках деятельную практи-
ческую помощь оказывают члены территориаль-
ных избирательных комиссий, кандидаты и их до-

веренные лица, уполномоченные представители 
КПРФ, то шансов у жуликов не остаётся совсем. 
При наличии налаженного контроля кандидаты от 
КПРФ побеждают «Единую Россию», иногда и с пе-
ревесом в несколько голосов. «Едросы» кусают 
локти, а сделать ничего не могут! И такие момен-
ты — лучшая награда за работу честным и само-
отверженным коммунистам.

Александр Самсонов, 
член избирательной комиссии 

Приморского края 
с правом совещательного голоса.

Буржуазные выборы — это обман
Точка зрения

«Едроссы» кусают локти
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На грани жизни и смерти
Люди, попавшие под колеса автомобиля на 

остановке «Большая» в Хабаровске, не выходят 
из комы уже шесть дней. Несмотря на все уси-
лия медиков и надежды неравнодушных, моло-
дая девушка и трехлетний ребенок балансиру-
ют на грани между жизнью и смертью, а врачи 
не берутся прогнозировать изменения в состо-
янии здоровья людей, сообщил специалист кра-
евой клинической больницы № 2. По его словам, 
«пострадавшие остаются под чутким наблюдени-
ем врачей, медики делают все возможное, что-
бы сохранить надежды на улучшение их состоя-
ния. Тем не менее, два человека до сих пор на-
ходятся в коме».

Медики считают, что прогнозировать из-
менение состояние этих людей сейчас крайне 
сложно.

«Как долго они будут в коме и выйдут ли из 
нее — сказать невозможно, предсказывать 
и догадываться нам смысла нет. Сейчас лишь 
остается надеяться и продолжать делать все 
необходимое от нас, — заявил специалист ККБ 
№ 2.

Напомним, что в Хабаровске на остановке 
«Большая» в переполненную людьми остановку 
въехал автомобиль. Предполагаемой виновни-
це ДТП грозит лишение свободы сроком до двух 
лет. Врач ККБ № 2 заявила, что у пострадавшей 
в ДТП на «Большой» шансов выжить практиче-
ски нет. Несколько пострадавших уже покину-
ли больницу. 

Опасные помидоры
Владельцы дачных участков, расположен-

ных вблизи завода СПГ в Пригородном, боят-
ся употреблять в пищу созревший на их зем-
лях отравленный урожай. По информации уче-
ных, в этом районе завышена предельно до-
пустимая концентрация канцерогенного веще-
ства бенз(а)пирена, поэтому выращенные здесь 
овощи и фрукты употреблять в пищу небезопас-
но. При этом вопрос о переселении дачников 
с зараженной местности, не раз поднимавший-
ся на разных уровнях, в том числе и перед ру-
ководством «Сахалин Энерджи», до сих пор не 
решается. 

Земельные участки, расположенные вбли-
зи завода СПГ, уже несколько лет непригод-
ны для выращивания плодоовощной продук-
ции. Об этом свидетельствуют результаты экс-
пертизы, проведенной в 2011 году специалиста-
ми Сахалинского научно-исследовательского ин-
ститута сельского хозяйства ДВО РАН. Взяв на 
анализ образцы почвы с 12-ти дачных участков 
в июне и сентябре 2011 года, ученые заключи-
ли, что в земле завышена предельно допусти-
мая концентрация (ПДК) канцерогенного веще-
ства бенз(а)пирена, который относится к перво-
му классу опасности.

Сейчас, когда наступает пора сбора урожая, 
дачники, живущие в Пригородном, опасаются 
есть созревшую ягоду или выросшую зелень, 
имея перед глазами страшные цифры из отче-
та ученых. Реализовывать выращенную плодо-
воовощную продукцию, как раньше, они также 
не могут.

Хорошую религию 
придумали «пираты»

Русская пиратская церковь появится в Рос-
сии в протест против нового закона, запрещаю-
щего размещать и скачивать нелегальные филь-
мы и сериалы. Документы на регистрацию пода-
дут в понедельник в пяти городах России, в том 
числе и в Хабаровске. Адепты копимизма гово-
рят, что антипиратский закон оскорбляет их чув-
ства верующих, сообщает газета «Известия».

Название религии — «копимизм» — от ан-
глийского copy me (копируй меня). Адепты ко-
пимизма выступают за свободный файлообмен, 
в котором обмен знаниями считается священ-
ным. Именно поэтому они намерены использо-
вать закон о защите чувств верующих для борь-
бы с новым антипиратским законом и правооб-
ладателями, которые ограничивают свободу 
информации.

Копимизм основан на твердом убеждении 
в неотъемлемой ценности любой информации. 
Согласно догмам новой религии, интернет свя-
щенен, копирование и распространение инфор-
мации нравственно.

По материалам информагентств.

Окраина — 
Дальний Восток

   

Окончание. Начало в номе-
ре 29.

Когда регулярно ведёшь де-
путатский приём, приходится 
сталкиваться с огромным коли-
чеством проблем, беспокоящих, 
донимающих горожан. В поис-
ке истины многие вынуждены 
неделями, месяцами преодоле-
вать многочисленные бюрокра-
тические барьеры. И только еди-
ницам удаётся дойти до побед-
ного конца, не опустить руки, не 
перестать верить в справедли-
вость, не сдаться. Начинаешь 
разбираться в хитросплетениях 
затяжных дел, и оказывается, 
что многие вопросы можно было 
решить ещё тогда, полтора, два, 
три года назад, будь наши чинов-
ники порасторопнее, грамотнее 
и честнее. Но когда всё-таки по-
лучается помочь уже почти пол-
ностью разочаровавшимся зем-
лякам, испытываешь огромное 
счастье, удовлетворение от вы-
полненного долга. Несколько се-
годняшних примеров — как раз 
из этой серии…

АПРЕЛЬ 2013 г.

Аварийные козырьки 
и неопознанные контейнеры

Уже весной получила продолжение исто-
рия с многоквартирным домом по улице Ут-
кинской, 3. Здесь в конце прошлого года по 
предписанию Государственной жилищной ин-
спекции был демонтирован аварийный козы-
рёк над одним из подъездов. Подрядная орга-
низация, производившая данные работы, к со-
жалению, не удосужилась убрать за собой пол-
ностью строительные отходы. По просьбе жи-
телей дома мне вновь пришлось обращаться 
в городскую административную комиссию за 
содействием.

8 апреля специалисты, выехавшие на место, 
не только подтвердили факт складирования об-
резков арматуры, но и зафиксировали ряд дру-
гих нарушений Правил благоустройства АГО, 
допущенных со стороны управляющей компа-
нии. В частности, на контейнерах для сбора 
твёрдых бытовых отходов отсутствовала мар-
кировка с наименованием обслуживающей ор-
ганизации. Вызвала нарекание проверяющих 
и нерегулярная санитарная уборка придомовой 
территории и контейнерной площадки (по пра-
вилам коммунальщики обязаны это делать два 
раза в день: первая уборка — до 8 часов утра, 
вторая — до 16 часов).

А уже 15 апреля председатель администра-
тивной комиссии А.А. Дарявин сообщил мне, 
что в отношении виновного должностного лица 
составлен протокол об административном пра-
вонарушении. Чуть позже ещё один ответ по-
ступил из Государственной жилищной инспек-
ции, в адрес которой мне пришлось направить 
повторное обращение по поводу критическо-
го состояния козырька над другим подъездом. 
Инспекторы из краевой столицы, также вынуж-
денные побывать в доме по Уткинской, 3, со-
гласились с моими выводами и обязали управ-
ляющую компанию демонтировать опасное 
сооружение.

МАЙ 2013 г.

Беспризорные детские площадки
Осенью 2011 года, в разгар кампании по 

выборам депутатов Законодательного Собра-
ния Приморья, один из кандидатов (он же — 
действующий депутат Владивостокской думы) 
И.С. Чемерис преподнёс жителям Артёма че-
тыре детских игровых площадки. Вручение 

оных состоялось разве что без фанфар и ор-
кестров — перед камерами местного телевиде-
ния, в присутствии градоначальника В.М. Нови-
кова и невесть откуда взявшейся детворы. Как 
и полагается в таких случаях, виновникам тор-
жества пожелали весело и с пользой отдыхать, 
ну и, конечно же, призвали бережно относить-
ся к качелям да песочницам.

Выборы прошли, и об этой истории благопо-
лучно забыли все. Теперь уже депутат краево-
го парламента И.С. Чемерис, посчитав свою 
миссию выполненной, по поводу дальнейше-
го содержания подарков заморачиваться не 
стал. Чиновники же, видимо, рассуждали так: 
за частное имущество муниципалитет отвечать 
не обязан, бюджетные деньги тратить не наме-
рен — «кто дарил, с того и спрос». Так или ина-
че, детские площадки более полутора лет фак-
тически оставались бесхозными: обязательно-
му регулярному «техосмотру» они не подверга-
лись, не обновлялись. Надо ли говорить о том, 
что за это время некоторые элементы оборудо-
вания пришли в негодность, стали нуждаться 
в ремонте или замене. При таких обстоятель-
ствах о полной безопасности детишек не мог-
ло быть и речи. А тем более, если учесть, что 
гарантировать её в Артёме не брался никто!

Первый тревожный звоночек по поводу со-
стояния игровой зоны прозвучал ещё в про-
шлом году от жителей нескольких домов, рас-
положенных недалеко от центральной площади 
города. Здесь, на Фрунзе, 73, была установле-
на одна из четырёх подаренных площадок, ко-
торая, по мнению родителей, вызывает серьёз-
ные опасения. Отсутствие с первого дня осве-
щения и элементарного ограждения (несмотря 
на то, что рядом находится проезжая часть), 
грязь, лужи, нехватка песка — вот далеко не 
полный список всех недостатков, имеющихся 
в детском городке. Хотя назвать его так можно 
с очень большой натяжкой: из «аттракционов» 
— горочка, качели да песочница. Нет даже урн 
для мусора и скамеек. Часть инвентаря требует 
срочного вмешательства плотника и столяра…

«Да вы радуйтесь тому, что имеете! В дру-
гих микрорайонах и таких площадок нет!». При-
мерно так заявляли чиновники и местные де-
путаты в ответ на письменные заявления обе-
спокоенных жителей. При этом вновь и вновь 
подчёркивалось, что администрация не вправе 
выделять деньги для ремонта и обслуживания 
объектов, не числящихся в муниципальном рее-
стре. В то же время, наличие пусть даже такой 
проблемной площадки снижало в разы шансы 

местной детворы получить, действительно, пол-
ноценную, современную игровую зону за счёт 
бюджетного финансирования (соответствую-
щая заявка была подана ещё несколько лет 
назад). Вот такой замкнутый круг: «Наша пло-
щадка — странный предмет. Она вроде есть, 
но её как бы нет…».

В марте нынешнего года, обращаясь ко 
мне со своей болью, жительница улицы Фрун-
зе уже практически не надеялась на положи-
тельный результат. Но всё же решила пройти 
полный круг инстанций, имеющихся в Артёме, 
прежде, чем обращаться «выше». Не буду вда-
ваться в мельчайшие подробности, но замечу, 
что и мне самому пришлось по нескольку раз 
стучаться в одни и те же двери. Из прокурату-
ры моё заявление было перенаправлено в ад-
министрацию, откуда пришёл типовой ответ: 
«Проблема есть, а денег нет!». Потом были но-
вые обращения в мэрию, в прокуратуру…

И, о чудо, в конце весны лёд, наконец-то, 
тронулся! Под тяжестью аргументов городская 
власть вынуждена была согласиться с тем, что 
в ситуации с, по сути, брошенными детскими 
площадками ей больше не удастся оставаться 
сторонним наблюдателем. Заместитель главы 
округа А.Я. Салутенков сообщил, что в адрес 
депутата Законодательного Собрания И.С. Че-
мериса направлено официальное предложе-
ние передать все четыре объекта в муници-
пальную собственность. Забегая вперёд, ска-
жу, что вскоре такое согласие было получено, 
и до сноса сооружений дело не дошло.

Теперь остаётся ждать, когда специалисты 
администрации подготовят смету на рекон-
струкцию и дальнейшее содержание беспри-
зорных детских площадок, когда будут изыска-
ны необходимые средства в местном бюджете. 
Окажет ли определенную помощь в этом вопро-
се краевой парламентарий, — мне неизвестно. 
Но это было бы логичным завершением запу-
танной, но всё-таки красивой истории, начав-
шейся полтора года назад. Ведь даже самые 
жуткие русские сказки по традиции заканчи-
вались победой добра над злом. Несколько де-
сятков артёмовских детей и их родителей по-
прежнему верят в счастливый конец…

ИЮНЬ 2013 г.

Без тротуаров и обочин, 
навстречу опасности

В 2012 году, готовясь к глобальному расши-
рению центральной автотрассы по Кирова, ад-

Бороться и искать,
Депутат Думы артёмовского городского 
округа от КПРФ Юрий Касецкий отчитался о 
своей работе за второй квартал 2013 г.
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министрация города в спешном порядке зака-
тала в асфальт участок дороги от улицы Фрун-
зе (от дома № 103) до улицы Куйбышева. Быв-
шая грунтовка на время проведения ремонт-
ных работ должна была сыграть роль объезд-
ного пути для тысяч транспортных средств. Но 
учитывая то, что выделенных денег на рекон-
струкцию автомобильной трассы краевого зна-
чения, как всегда, не хватило, перекрывать её 
полностью не стали. А тем временем, новоис-
печённую дорогу по Фрунзе так облюбовали не-
которые водители, что та превратилась в на-
стоящий кошмар для десятков проживающих 
здесь людей.

Вот уже почти год на узкой трассе, по кото-
рой едва разъезжаются два автомобиля, вы-
нуждены на свой страх и риск перемещаться 
пешеходы. Здесь ни то, что нет тротуаров, от-
сутствуют элементарные обочины! Там, где за-
канчивается асфальт — начинается забор до-
мовладений, в который буквально вынуждены 
впечатываться прохожие, дабы не угодить под 
колёса очередного лихача.

Прежде, когда по улице за день проезжа-
ло несколько десятков машин, особых про-
блем жителям частного сектора это соседство 
не доставляло (за исключением, пожалуй, толь-
ко пыли). Но положили асфальт — и по некогда 
спокойной грунтовой дороге ринулся несконча-
емый поток автотранспортных средств. А что, 
ездить здесь значительно комфортнее, неже-
ли по главной трассе: «пробок» нет, знаков, 
ограничивающих скорость, тоже нет. Правда, 
кто-то на середине улицы — в нарушение всех 
норм и законов — умудрился установить пару 
«лежачих полицейских» («виновное» лицо до сих 
пор… не определено).

Обращения жителей в городскую админи-
страцию с просьбой упорядочить автомобиль-
ное движение и обеспечить безопасность пе-
шеходов ни к чему хорошему не привели. Поч-
ти три месяца — с марта по май — заняла 
и моя переписка с местными чиновниками, 
прокуратурой… Дважды из мэрии приходил от-
вет о том, что как только в бюджете появятся 
свободные средства, устройство тротуара на 
участке улицы Фрунзе будет выполнено в пер-
воочередном порядке. То же самое касается 
установки специальных дорожных знаков и ис-
кусственных неровностей. По мнению чинов-
ников, произойти это может однозначно в «по-
следующие годы», но когда именно — история 
умалчивает.

В очередной раз такой неопределённый 
ответ не устроил и прокурорских работников. 
К поднятому вопросу было подключено руко-
водство городской полиции. В скором време-
ни в мой адрес поступило письмо за подписью 
и.о. начальника ОМВД России по г. Артёму А.Н. 
Шульженко следующего содержания: «В ходе 
проведения проверки установлено, что на 
участке улично-дорожной сети от дома № 103 
до дома № 127 по улице Фрунзе отсутствуют 
уличное освещение и тротуары. 29 мая 2013 
года главе Артёмовского городского округа вне-
сено представление об устранении причин и ус-
ловий, способствующих совершению реализа-
ции угроз безопасности граждан». Несмотря на 
своеобразный стиль письма, очевидно главное: 
правоохранительные органы подтвердили про-
блему и дали администрации АГО вполне кон-
кретное время для её решения. А вот не затя-
нется ли «работа над ошибками» на «последую-
щие годы», станет понятно в скором времени.

Кто заступится за пешеходов?
Летом прошлого года, когда расширяли уча-

сток центральной автотрассы по Кирова, троту-
ар напротив овощного магазина ОПХ «Дальне-
восточное» был напрочь снесён вместе с бор-
дюрами. Образовавшуюся площадку тут же 
приспособили под автопарковку. С тех пор жи-
тели вынуждены огибать данный отрезок пути, 
с трудом проталкиваясь между многочисленны-
ми машинами. Особенно тяжко приходится ма-
мам с колясками. Да и сотрудники торгового 
предприятия оказались не в восторге от дорож-
ной «модернизации».

В администрации города, куда я обратился 
в защиту прав пешеходов, помочь не захоте-
ли, ссылаясь на то, что указанная дорога не яв-
ляется муниципальной собственностью. И при-

влечь к ответственности автовладельцев не 
представляется возможным: »…границы троту-
ара определить невозможно, поскольку он со-
вмещен с территорией, прилегающей к магази-
ну». Зато реальная поддержка пришла от пред-
седателя Думы Артёмовского городского окру-
га В.В. Квона, хотя он также мог ограничиться 
формальной отпиской. В своём письме Вячес-
лав Васильевич сообщил, что в адрес департа-
мента дорожного хозяйства Приморского края 
направлено обращение с предложением вос-
становить бордюр и тротуар в районе магази-
на ОПХ «Дальневосточное». Что из этого полу-
чится, поживём — увидим…

Ни земли, ни миллионов
Ещё в марте нынешнего года по моей иници-

ативе было проведено комиссионное обследо-
вание территории бывшей базы ТОФ в районе 
Севастопольской. Поводом послужил сигнал жи-

тельницы улицы Чапаева о том, что в русле Гни-
лого ручья некие лица организовали несанкцио-
нированную свалку строительных и бытовых от-
ходов. В присутствии депутата городской Думы 
специалисты вынуждены были признать данный 
факт, хотя до этого неоднократно отвечали на 
жалобы населения отписками типа «не подтвер-
дилось», «вы обознались» (подробно об этом я 
уже рассказывал в своём предыдущем отчёте).

С тех пор на арендатора земельного участ-
ка было составлено несколько протоколов об 
административном правонарушении за загряз-
нение территории. Однако мизерные денеж-
ные штрафы не возымели действия: кучи мусо-
ра по-прежнему «украшали» берег речки, очень 
быстро подбираясь к жилым домам частного 
сектора.

Понимая, что за бардак всё-таки когда-то 
придётся ответить «по-взрослому», арендатор 
решается на отчаянный шаг. Буквально за три 
месяца до окончания срока аренды злополуч-
ный участок земли… выставляется на «прода-
жу» (именно так звучали расклеенные объяв-
ления). За переуступку права аренды граждан-
ка С. запрашивает ни много ни мало почти 2 
миллиона рублей. Чудеса, да и только! Остаётся 
только догадываться, на чём зиждилась такая 
завидная уверенность арендатора в том, что 
ей самой продлят действие договора. Если дело 
всё-таки не в излишней наивности, то кто он, 
этот вездесущий чиновник-покровитель, разда-
ющий «добро» на сделки с муниципальной зем-
лёй в самом центре города?

Ответ на этот и другие вопросы я решил по-
лучить для начала в городской администрации. 
А уже спустя 10 дней (31.05.2013 г.) в адрес 
арендатора земельного участка С. было на-
правлено уведомление за подписью заместите-
ля главы округа А.Я. Салутенкова. В нём сооб-
щалось о том, что муниципалитет не намерен 
продлевать срок действия аренды. В числе при-
чин, побудивших принять решение о расторже-
нии договора № 358 от 17.09.2010 г., назы-
валось: несвоевременное внесение арендных 

платежей, ухудшение экологической обстанов-
ки на «вверенной» территории, неиспользова-
ние земельного участка по назначению (здесь 
ещё три года назад планировалось разместить 
складские помещения)…

Справедливость, в общем-то, восторжество-
вала: псевдо-предприниматель остался без ла-
комого куска земли и лёгких барышей, на ко-
торые, видимо, возлагал большие надежды. А 
вот разгребать мусорные кучи в итоге придёт-
ся, скорее всего, за деньги налогоплательщи-
ков. Ну не передавать же их, в самом деле, сле-
дующему арендатору! Хотя в вопросе о право-
мерности сдачи в аренду не всё так однознач-
но. Дело в том, что расположен данный участок 
не то, что даже в водоохраной зоне, а в месте 
прежнего русла ручья (сейчас там находится за-
брошенный, забитый мусором и грязью коллек-
тор). Десять лет городские власти обходили про-
блему стороной, но недавно появилась надеж-

да, что и в этом длительном споре будет постав-
лена жирная точка.

Вместо эпилога
…Меня иногда спрашивают: «Что тебе даёт 

депутатство, кроме лишней головной боли и не-
рвотрёпки? Из-за конфликта с мэром и его вер-
ными «поданными» ты до сих пор без достой-
ной работы, без любимого дела». Ну почему же, 
друзья, без любимого? И тогда, работая в жур-
налистике, и сейчас, являясь народным избран-
ником, главной целью для себя ставлю защиту 
прав простого гражданина. Стараюсь помочь, 
насколько хватает опыта, здоровья и возмож-
ностей. Не всегда получается, иногда обстоя-
тельства оказываются сильнее. В такие минуты 
отчаяния думаешь, брошу всё к чёрту, переста-
ну воевать, буду как все. Но приходит очеред-
ной посетитель со своей болью, с последней на-
деждой на тебя, и — вновь бросаешься в схват-
ку с бюрократами и подлецами. 

А ещё мне очень дорог мой город. В отличие 
от тех, кто оказался у власти, я в Артёме родил-
ся, здесь живу и не собираюсь менять его ни на 
какой другой, пусть более благополучный и уют-
ный, уголок. Мне не всё равно, каким будет мой 
город в ближайшем будущем. Я хочу, чтобы это 
была территория с прекрасными возможностя-
ми для всех жителей, а не только кучки избран-
ных. Чтобы здесь можно было спокойно жить, 
честно трудиться, строить планы и воплощать 
их в реальность. Чтобы чиновники сами спеши-
ли помогать горожанам, когда это потребует-
ся, а не делали вид, что вокруг ничего не про-
исходит. Но для этого предстоит сделать многое. 
Если молчать, всего бояться, довольствовать-
ся сладкими обещаниями — точно ничего не 
изменить. А вот вместе… Вместе — мы сила! 
Вместе — победим!

С уважением, 
Юрий Касецкий, депутат Думы Артемовского 

городского округа, фракция КПРФ.
На снимках: таким в ряде мест видится го-

род Артём.

найти и не сдаваться!
Депутатская вертикаль И гимн в помощь...

В скором времени каждое утро из ка-
зарм, штабов, общежитий и с кора-

блей российских Вооруженных сил бу-
дет доноситься могучее хоровое пение. 
Стройное или нет – время покажет. Но 
петь придется всем, вне зависимости от 
наличия музыкального слуха. Потому что 
министр обороны генерал армии Сергей 
Шойгу приказал солдатам, матросам и 
офицерам, генералам и адмиралам каж-
дое утро на службе начинать со слажен-
ного исполнения гимна России. По мне-
нию министра, это поможет его подчи-
ненным быстренько стать истинными па-
триотами Родины.

Шойгу не шутил – свое решение он объявил на 
коллегии Министерства обороны при обсуждении 
проблемы духовно-нравственного воспитания во-
еннослужащих. Добавив при этом, что пока «боль-
шинство военнослужащих не понимают, зачем 
идут в армию». Вот, видимо, запоют и разберутся.

Хотя, конечно, разобраться многим будет труд-
но. Если по стране из призыва в призыв от во-
енкоматовских повесток безнаказанно бега-
ет порядка 200 тысяч потенциальных новобран-
цев, если ни одного из великовозрастных дети-
шек так называемой «элиты» в воинском строю 
никто не видел уже несколько десятилетий - зна-
чительная часть тех, кого все же «загребли» в ар-
мию, вправе считать, что просто ненадежно пря-
тались. И переубедить их в этом трудно, даже если 
заставить очень громко подпевать: «Россия – свя-
щенная наша держава, Россия – любимая наша 
страна»…

Видимо, генерал Шойгу и сам в сомнениях, что 
его смелая идея с легкостью приживется в Во-
оруженных силах. По крайней мере, он, очевид-
но, предвидит, что желающих «сачкануть» пока-
зарменного «акапелла» будет немало. Поэтому и 
подчеркнул на коллегии, что на каждой зоре петь 
обязаны все, «чем бы военнослужащие не зани-
мались». Не объяснив при этом: должен ли, за-
видев всходящее солнце, затягивать гимн Роди-
ны, предположим, пилот стратегического бомбар-
дировщика, патрулирующего над Арктикой? Или 
экипаж подводной лодки в автономном плавании? 
Особенно, если именно в эти минуты он выполня-
ет маневр уклонения от слежения кораблями ве-
роятного противника?

Любопытно, а как поступит сам министр, кото-
рый тоже военнослужащий? В своем роскошном 
кабинете в белоснежном здании на московском 
Арбате будет петь соло или специально выйдет в 
приемную, чтобы слаженно слиться с дружным хо-
ром адъютантов, референтов и сотрудников сво-
его секретариата?

Впрочем, это, конечно, детали. Главное, дума-
ется, в другом: в горьком признании министра 
обороны, что немногие из его подчиненных пони-
мают как, зачем и почему оказались в погонах? 
И с этим, безусловно, срочно надо что-то делать. 
Потому что такая армии, по большому счету, толь-
ко для хорового пения и годится.

Конечно, так в нашей стране было не всегда. 
Но окончательно система воздействия на души 
и умы военных рухнула, когда в кресло министра 
обороны взгромоздился Анатолий Сердюков. Из 
17500 офицеров-воспитателей (помощников ко-
мандиров по работе с личным составом, военных 
психологов и педагогов), которые стояли в строю 
в 2008 году, к 2010-му сократили 12000. С мо-
лотка шли Дома офицеров, солдатские и матрос-
ские клубы, располагавшиеся зачастую в лучших 
зданиях крупных городов. А вместе с ними – би-
блиотеки, окружные и флотские ансамбли пес-
ни и пляски, студии военных художников, солдат-
ская, матросская и курсантская художественная 
самодеятельность.

Результат этого «реформаторского» цунами: с 
2009 по 2011 годы гарнизонных Домов офицеров 
в армии на флоте стало меньше в три раза. Во 
столько же – количество библиотек воинских ча-
стей. Число солдатских клубов сократилось вдвое.

Вся эта тоска и безысходность в ноябре 2012 
года и свалилась на голову бывшего главного спа-
сателя страны. Уже после считанных месяцев сво-
ей работы в кресле министра обороны Шойгу при-
знал, что офицеров-воспитателей надо срочно 
возвращать в войска.Отлично, но где теперь их 
брать, если их больше нигде не готовят? . Не от 
отчаяния ли у генерала армии родилась эта стран-
ная идея – всей армией по утрам затягивать гимн 
страны, которая равнодушно годами наблюдала, 
как безнаказанно рушили ее оборону?

Хор мальчиков 
генерала Шойгу



6 № 31 (631)

К пожизненному 
заключению приговорили 
начальник турецкого 
Генштаба

Стамбульский суд в понедельник при-
говорил к пожизненному заключению 
15 фигурантов дела о подготовке го-
сударственного переворота. В числе 
осужденных на пожизненное заклю-
чение — бывший начальник геншта-
ба генерал Илькер Башбуг, передает 
ИТАР-ТАСС.

Генерал Илькер Башбуг был аресто-
ван в начале 2012 года по подозре-
нию в дискредитации правящей «Пар-
тии Справедливости и Развития», кото-
рую возглавляет премьер-министр Тур-
ции Реджеп Эрдоган. Экс-главу геншта-
ба подозревали в создании ряда анти-
правительственных сайтов и участии 
в тайной террористической организа-
ции «Эргенекон», которая якобы пла-
нировала организовать военный пе-
реворот и свергнуть действующее 
правительство.

Напомним, в 2009 году в Турции 65 
человек, включая двух генералов в от-
ставке, а также журналистов и вид-
ных академических деятелей, предста-
ли перед судом в Турции по обвинению 
в подготовке государственного перево-
рота с целью свержения действующего 
правительств.

В Египте через полгода 
могут состояться 
выборы президента

Президентские и парламентские вы-
боры в Египте могут состоятся в тече-
ние 6-9 месяцев, заявил один из лиде-
ров «Фронта национального спасения» 
(ФНС), экс-глава МИД страны и бывший 
генсек ЛАГ Амр Муса.

«Комиссия, которая сейчас работает 
над новым проектом конституции, за-
вершит свою работу в конце текущего 
месяца. Затем проект будет вынесен 
на обсуждение еще одной, более рас-
ширенной, комиссии. Они подготовят 
окончательный проект конституции, ко-
торый будет предложен органам власти 
на рассмотрение и вынесен на рефе-
рендум. Одновременно с этим начнет-
ся подготовка к выборам. Они должны 
состояться в течение шести, максимум 
девяти месяцев», — сказал Муса в ин-
тервью радиостанции «Голос России».

Напомним, 3 июля армия Египта от-
странила от власти президента, вре -
менно приостановила действие консти-
туции и поручила главе Конституцион-
ного суда страны Адли Мансуру на пе-
реходный период выполнять обязанно-
сти главы государства.

В Лондоне съели первый 
в мире гамбургер 
с искусственным мясом

Мировая кулинарная, научная и эко-
номическая премьера состоялась се-
годня в Лондоне, когда в ресторане 
Вэст-энда был изжарен и съеден ку-
сок мяса, выращенный из стволовых 
клеток мертвой коровы. «Мы являем-
ся свидетелями наступления новой 
эры», — заявил создатель искусствен-
ного мяса профессор нидерландского 
Университета Марк Пост. Он сообщил, 
что в лаборатории они сначала получи-
ли стволовые клетки из плоти живот-
ного, а затем вызвали их рост. Изжа-
ренный гамбургер, стоимость которо-
го достигает 380 тысяч долларов США, 
был съеден двумя добровольцами, ко-
торые остались довольны вкусовыми 
качествами искусственного бифштекса.

По мнению профессора, разрабо-
танная им технология по производству 
«настоящего искусственного мяса» ре-
шает многочисленные проблемы чело-
вечества, включая нехватку мясных 
продуктов и ограниченность водных 
и сельскохозяйственных ресурсов.

По материалам информагентств.

Пульс планеты От Нобелевского лауреата - Путину 

Наша Академия всегда была высшим научным 
учреждением страны, определяющим ее научно-
технический прогресс, подготовку кадров выс-
шей квалификации и координацию научно-иссле-
довательских работ в области естественных и об-
щественных наук.

При вручении Нобелевских премий в 2000 
году британский канал ВВС проводил круглый стол 
с новыми лауреатами, и я запомнил, как мой со-
сед за столом — американский экономист про-
фессор Джеймс Хекман, отвечая на один из во-
просов, сказал: «Научно-технический прогресс во 
второй половине XX века полностью определялся 

соревнованием США и СССР, и очень жаль, что 
это соревнование закончилось!»

Академия наук не только предлагала для стра-
ны крупнейшие проекты, но и вносила решаю-
щий вклад в их воплощение (создание ядерного 
щита; атомной энергетики и атомного флота; ос-
воение космоса и Северного морского пути; Си-
бири и Дальнего Востока с организацией там но-
вых научных центров; радиолокация и полупрово-
дниковая «революция» и многие другие).

Ведущие промышленные министерства (Мин-
средмаш, Минобщемаш, Минэлектронпром, Мин-
радиопром и т.д.) создавались при самом актив-
ном участии Академии наук и ее ведущих ученых. 
При благоприятном стечении обстоятельств, про-
водись реформы иначе и другими людьми, они 
могли бы стать успешными транснациональными 
компаниями, конкурентоспособными на мировом 
рынке в развитии современных технологий и про-
изводства. Но этого не произошло.

После жесточайших реформ 1990-х годов, 
многое утратив, РАН тем не менее сохранила 
свой научный потенциал гораздо лучше, чем от-
раслевая наука и вузы. Противопоставление ака-
демической и вузовской науки совершенно про-
тивоестественно и может проводиться только 
людьми, преследующими свои и очень странные 
политические цели, весьма далекие от интере-
сов страны.

Предложенный Д.Медведевым и Д.Ливановым 
в пожарном порядке Закон о реорганизации РАН 
и других государственных академий наук и, как 
сейчас очевидно, поддержанный Вами, отнюдь 
не решает задачу повышения эффективности на-
учных исследований. Смею утверждать, что лю-
бая реорганизация, даже значительно более раз-
умная, чем предложенная в упомянутом Законе, 
не решает эту проблему. Основная проблема рос-
сийской науки — это невостребованность наших 
научных результатов экономикой и обществом.

Еще в 2001 г. ко мне обращались коллеги-ака-
демики с предложением выставить свою канди-
датуру на выборах Президента РАН. Я ответил 
отказом, считая, что у нас хорошие перспекти-
вы: наш новый Президент страны сразу встре-
тился в Сочи с ведущими учеными РАН. Казалось, 
что положительно изменится экономический курс 
развития страны.

За прошедшие 12 лет одновременно многое 
изменилось и многое осталось неизменным. По-
прежнему продолжались и при этом множились 
утверждения, что Академия должна быть, как 
в «цивилизованных» странах, элитным клубом, а 
наука должна развиваться в университетах; что 
РАН есть наследница тоталитарного советского 
режима (в 1920-е годы нападки на Академию 
наук тоже велись очень активно, только под ло-
зунгом «Академия — наследница тоталитарного 
царского режима»). Полностью игнорировалось, 
что мы — наследники реформ основателя Акаде-
мии наук Петра Великого.

Что касается так называемого Клуба имени-
тых ученых, напомню: в оперативном управлении 
РАН находится огромная федеральная собствен-
ность, которую, к счастью, не успели приватизи-
ровать. И что с ней станет, если превратить Ака-

демию в клуб? Мы исходим из интересов России 
и российской науки, призванной служить своей 
стране. А вот кому на руку идеи изменить статус 
Академии — не тем ли, кто на эту собственность 
позарился? Не станет ли предложенный в про-
екте закона Федеральный орган «Академсерви-
сом», — как широко известный «Оборонсервис»?

Аргументы Д.Медведева, что организация РАН 
соответствует 30–40 гг. прошлого столетия и не 
соответствует XXI веку, абсолютно надуманы и не 
имеют смысла.

Академия наук в организационном и струк-
турном плане — это консервативное учрежде-
ние в лучшем смысле этого слова. И отметившая 
в этом году свое 150-летие Национальная Акаде-

мия наук США и перешедшее рубеж 350-летия 
Лондонское Королевское общество по принци-
пам организации и структуре мало изменились за 
свою историю и тем не менее играли и продолжа-
ют играть важнейшую роль в развитии науки и тех-

нологии в своих странах и сегодня. То же самое 
можно сказать и о нашей РАН.

Два последних десятилетия у нашей Акаде-
мии в основном была «философия выживания». 
Для того, чтобы перейти к «философии разви-
тия», нужно не только заметное увеличение фи-
нансирования, нужна прежде всего высококва-
лифицированная, грамотная постановка новых 
задач в науке и технологиях. Только РАН сегод-
ня располагает реально высококвалифициро-
ванными кадрами во всех областях современ-
ной науки, и мы часто являемся свидетелями, 
когда чиновники от научных ведомств формиру-
ют не реальные цели научных исследований, не 
задачу, которую надо решить и на решение ко-
торой нужно выделить определенные средства, 
а лишь придуманные ими способы распределе-
ния средств.

Для решения Вами же поставленной задачи 
нам нужны не «реформы» Академии наук, а все-
го лишь эффективное ее развитие, изменение 
статуса отделений, создание новых взамен неэф-
фективных. Программа развития РАН была мною 
недавно изложена во время выборов Президен-
та РАН. Нужны конкретные задачи, решение ко-
торых в наиболее перспективных направлениях 
позволит вывести страну на самые передовые 
позиции в современной науке и технологии. Та-
кие задачи могут ставить ученые РАН и не могут 
Фурсенко с Ливановым со всем своим аппаратом, 
поскольку никогда ничего заметного они в нау-
ке не сделали. Ликвидируйте сегодня Минобрна-
уки и Управление науки и образования во главе 
с Хлуновым в Вашей администрации — все учи-

теля, преподаватели вузов и научные работники 
вздохнут с облегчением, а страна просто этого 
не заметит.

Президентский совет по науке, технологиям 
и образованию должен состоять из выдающих-
ся ученых и руководителей основных высокотех-
нологичных компаний страны, готовящих для Вас 
новые решения принципиальных вопросов о раз-
витии науки, технологий и образования. Вместо 
этого мы имеем Комиссию по госпремиям, пре-
зидиум которой (готовящий и фактически прини-
мающий все решения) возглавляете не Вы, а чи-
новник Президентской администрации. Кстати, 
не могу себе представить, чтобы Президиум РАН 
возглавлял не Президент Академии, а работник 
аппарата Президиума. Ну, и конечно, в Прези-
дентском совете места для единственного в Рос-
сии Нобелевского лауреата по науке не нашлось.

И такому Совету Вы собираетесь поручить на-
значение на должность директоров институтов 
РАН!

Абсолютно надуманным является объедине-
ние РАН с РАМН и РАСХН. Проводя его, мы толь-
ко разрушим нормальную работу всех трех, а ор-
ганизация взаимодействия и совместных иссле-
дований вовсе не требует этой реорганизации. 
Кстати, в самой передовой в области науки и со-
временных технологий сегодня стране — США — 
три национальных академии (в двух из них я уже 
четверть века состою иностранным членом). 
Одна из них — Институт здоровья, — т.е. Нацио-
нальная Академия медицинских наук США, самая 
бурно развивающаяся сейчас, с огромным бюд-
жетом и по сути даже располагает в своей систе-
ме рядом университетов и институтов.

Вообще, слово «реформа» становится нарица-
тельным и воспринимается чаще всего как си-

ноним «развала» и «разгрома». «Реформы» сра-
зу ассоциируются с чубайсовской приватизацией 
и развалом СССР. Нашу Академию наук удалось 
сохранить еще и потому, что все организации АН 
СССР были на территории РСФСР и при развале 
Союза Академия наук естественно сохранилась 
как Российская академия наук.

Вместо внесенного в Госдуму закона сегод-
ня просто статус Российской академии наук как 
высшего научного учреждения страны должен 
быть прописан в Федеральном законе и вписан 
в Устав Академии.

Важнейшая задача, которая стоит перед 
нами, — сделать науку востребованной. Без это-
го ее не вывести из нынешнего бедственного по-
ложения. Когда наука востребована, всегда появ-
ляются средства на реализацию научных разра-
боток. Такие условия и нужно создать в нашей 
стране сегодня. Реальным инструментом реше-
ния этой задачи и должна быть Российская ака-
демия наук. Мы можем это сделать, а власть обя-
зана нам помочь.

Десятилетним мальчиком я прочитал замеча-
тельную книгу Вениамина Каверина «Два капита-
на». И всю последующую жизнь я следую принци-
пу ее главного героя Сани Григорьева: «Бороть-
ся и искать, найти и не сдаваться!». Очень важно 
при этом понимать, за что ты берешься.

Борьба за сохранение РАН — это не только 
борьба за будущее науки России, это борьба за 
будущее страны. И очень хотелось нам бороться 
за него вместе с Вами!

Академик Жорес Алферов,
лауреат Нобелевской премии.

Окончание. Начало на стр. 1

Не травмировать 
мозг страны!
Открытое письмо лауреата Нобелевской 
премии, академика РАН Ж.И. Алферова 
президенту РФ В.В. Путину
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Посещение Страны утренней свеже-
сти состоялось по приглашению Цен-

трального Комитета Кимирсенского Со-
циалистического Союза Молодежи. 
В КНДР в эти дни отмечался шестидеся-
тилетний юбилей Победы корейского на-
рода в Отечественной освободительной 
войне.

В составе делегации ЛКСМ РФ были предста-
вители Центрального комитета, комсомольских 
отделений республик Чувашия и Якутия, Примор-
ского, Пермского краев.

Во главе с первым секретарем ЦК ЛКСМ РФ 
Анатолием Долгачёвым комсомольцыприняли уча-
стие в официальных торжественных мероприяти-
ях, а также посетили ряд музеев и памятных мест. 

Наиболее масштабными и запоминающимися 
были грандиозный военный парад и демонстра-
ция трудящихся города Пхеньяна, массовое худо-
жественно-гимнастическое представление «Ари-
ран», а также открытие Музея Победы в Отече-
ственной освободительной войне, завершивше-
еся красочным салютом.

Состоялась протокольная встреча с председа-
телем ЦК КССМ товарищем Чен Ен Намом. В ходе 

встречи тов. Чен Ен Нам, подробно проинформи-
ровал делегацию ЛКСМ РФ о том, как живет и бо-
рется корейская молодежь.

Первый секретарь ЦК ЛКСМ РФ Анатолий 
Долгачев также провел встречи с Председате-
лем Всемирной Федерации Демократической 
Молодежи (ВФДМ) тов. Демитрисом Пальмиро-
сом, председателем ЦК Коммунистического Сою-
за Молодежи Испании Хуаном Карлосом, Прези-
дентом Союза Молодежи Монголии Мунхабатом 
Аяуш, в ходе встреч были обсуждены вопросы со-
трудничества молодежных организаций и Ленин-
ского Комсомола.

На снимках: первый секретарь ЦК ЛКСМ РФ 
Анатолий Долгачёв передает подарок от Ленин-
ского Комсомола председателю ЦК КССМ това-
рищу Чен Ен Наму; выставка цветов , посвящен-
ная 60-летию победы.

Вместе с делегациями КПРФ и ЛКСМ  на 
праздновании 60-й годовщины Освобождения 
присутствовала и председатель краевого отделе-

ния Всероссийского женского союза «Надежда 
России»  Татьяна Еськова. Вот что она рассказа-
ла нашему корркспонденту: 

- Впечатление от поездки осталось потрясаю-
щее. Вместе с нами на юбилей Победы  приехали 
также группы женщин из Вьетнама и Бразилии. У 
нас были разные программы, но мы часто встре-
чались на одних и тех же мероприятиях, которые 
потрясали масштабом, массовостью, отличной 
организацией, великолепием красок, фантасти-
ческой оригинальностью. Особенно запомнился 
грандиозный феерический салют! 

Надо отдать должное: в КНДР свято чтят па-
мять своих героев, на их примере воспитывают 
молодёжь, прививают подрастающему поколе-
нию любовь к Родине, боевым и трудовым под-
вигам своего народа. Надо отметить, что в Ко-
рее очень уважают русских: на всех мероприяти-
ях исполнялись наши песни, танцы, звучали слова 
признательности советским людям за бескорыст-
ную помощь в годы войны. Вот только почему-то 

ни президент, ни председатель правительства ни 
нашли ни времени, ни возможности, чтобы  по-
здравить братский народ КНДР с памятной для 
него датой. 

Не нахожу слов, чтобы выразить своё восхи-
щение радушием наших корейских друзей, иде-
альным порядком и чистотой в столице. Много 
было встреч, переговоров. Всем нашим ветера-
нам корейской освободительной войны, прибыв-
шим на торжества, были вручены ордена и подар-
ки, а жили они в замечательной семизвёздочной 
гостинице. Мы со своей стороны также поздрави-
ли  гостеприимных хозяев с праздником и вручи-
ли им специально приготовленные сувениры, ко-
торые были размещены во Дворце подарков. Сло-
вом, эти дни в Пхеньяне запомнятся нам надол-
го, как и удивительное гостеприимство, которое 
было нам оказано.  

На снимке: делегации женщин из России, 
Вьетнама и Бразилии приветствуют своих корей-
ских друзей (первая слева - Т.Н.Еськова).

Есть очень важное дополнение: в социаль-
ный паек будут включены и расходы на обще-
домовые нужды — освещение подъездов, поль-
зование лифтами и т.п. При этой схеме даже 
в Москве возродятся понятия о том, что «те-
плый пол», кондиционер в квартире, посудо-
моечная машина— атрибуты жизни людей ис-
ключительно денежных. Потому что пользова-
ние этой техникой выбивается из социального 
энергопайка. Хотя сегодня эти предметы мож-
но встретить в очень многих квартирах людей 
с достатком ниже среднего.

Правда, вице-премьер Дмитрий Козак обе-
щает, что тарифы будут устанавливаться таким 
образом, что 70 процентов населения в каж-
дом регионе должно попадать в коридор соци-
альной нормы, устанавливаемой местными вла-
стями. Так, в первый год сверхнормативный та-
риф не должен превышать обычный уровень 
более, чем на 30 процентов. А затем тарифы 
доведут до экономически обоснованных, что 
предполагает сильное подорожание: в полтора-
три раза.

Как пояснил Дмитрий Козак, такие меры бу-
дут стимулировать граждан экономить. Интерес-
но как? Следить, не проехали ли лишний раз на 
лифте старики-соседи? И справедливо ли, что 
за пользование лифтом жильцов с 17 этажа бу-
дут платить люди с первого?

Власти уверяют, что новая схема необходи-
ма ради отказа от системы перекрестного суб-
сидирования: сегодня население платит по за-
ниженному тарифу, а разница покрывается за 
счет других потребителей, как правило — круп-
ных предприятий. По расчетам Минэкономраз-
вития, стоимость электроэнергии для населе-
ния в 2013-2015 годах останется на 17-20% 
ниже, чем для промышленных потребителей. Но 
к 2019-2020 годам цены сравняются, а к 2030 
году электроэнергия для населения будет уже 
в 1,7 раза дороже.

— У меня эта инициатива вызывает неодно-
значную реакцию, — говорит директор Инсти-

тута проблем ценообразования и регулирова-
ния естественных монополий Высшей школы 
экономики Илья Долматов— Во-первых, опыт 
внедрения таких дифференцированных тари-
фов вызывает большие сомнения в эффектив-
ности этой меры в принципе. Кроме того, понят-
но, что предложенная схема не решает полно-
стью проблему перекрестного субсидирования. 
Ведь, если обещание Козака сбудется, и 70% 
населения будут пользоваться социальным тари-
фом, то, значит, они будут платить еще меньше, 
чем сегодня. Выходит, подавляющее большин-
ство населения все равно надо будет субсиди-
ровать. Так за счет кого? Для меня совершенно 
непонятно, к какому году вообще можно будет 
от перекрестного субсидирования избавиться.

Вторая проблема связана со сложностью ре-
гулирования платежей. До сих пор не удается 
наладить учет того, сколько каждое домохозяй-
ство реально тратит киловатт-часов помесячно. 
Фактически все расчеты ведутся по предостав-
ляемым самим населением данным.

«СП»: — Между тем, уже сегодня эксплуати-
рующие организации жалуются, что декларируе-
мые жильцами цифры расхода, например воды, 
далеки от реальных. Более 80 процентов жилых 
помещений в стране принадлежат частным соб-
ственникам, а по Конституции без разрешения 
собственника нельзя попасть в жилище. Выдви-
гали технологические проекты радиодатчиков 
на счетчиках, которые в автоматическом режи-
ме подавали бы зашифрованные данные в ДЕЗ, 
однако эти проекты не реализованы. Так что 
теперь люди будут заявлять и вовсе мизерный 
расход — проверить-то их нельзя…

— Есть и эта проблема. Есть и проблема того, 
как на основании недостоверных данных сфор-
мировать взвешенные тарифы. Запуск с янва-
ря 2014 года проекта по всей стране, в то вре-
мя как пилотные регионы начнут работать по 
этой схеме только 1 сентября этого года, гово-
рит о том, что опыт на пилотных территориях 
еще не будет накоплен и обработан. Правитель-
ство кидается в совершенно неподготовленную 
схему работы, как в пропасть.

«СП»: — Представляю, что будет, когда дело 

дойдет до водоснабжения. Уже сегодня многие 
покупают специальные магнитики за 20-30 ру-
блей, лепят их на стандартные водосчетчики, 
и те перестают вообще «мотать». Еще лет де-
сять назад такое у обычных граждан считалось 
постыдным, а сегодня этим делятся как передо-
вым опытом. Не нарвутся ли наши правители на 
массовый саботаж?

— В введении подобной системы в водоснаб-
жении я вообще не вижу никакой целесообраз-
ности. Если брать собственно поставку воды, то 
она занимает в структуре платежей обычной 
семьи менее 10 процентов. Можно говорить 
о том, что сфера водоснабжения в целом недо-
финансирована, однако существует и много во-
просов об эффективности расходов, об их це-
левом назначении. Нельзя огульно всех обви-
нять в этом, но эта проблема есть. Реформиро-
вать подобным образом водоснабжение я счи-
таю вообще не оправдано.

— Ранее я возглавлял Институт национальной 
стратегии, и в 2005-2008 годах мы выпустили 
много докладов и прогнозов о том, что в Рос-
сии будут разворачиваться именно подобные 
сценарии. Бремя национальных расходов в сфе-
ре ЖКХ переносится с крупного бизнеса на на-
селение. Эта логика в действиях власти нача-
лась реализовываться еще в начале 1990-х го-
дов при Борисе Ельцине. И кто бы что ни гово-
рил, она последовательно реализуется при Вла-
димире Путине, — говорит политолог Станислав 
Белковский — Власть так действует, поскольку 
считает, что испытывать терпение людей мож-
но до бесконечности.

Ибо таков опыт сталинских времен. Однако 
тогда он достигалось тоталитарными методами. 
Сегодня это в принципе невозможно. У нынеш-
него режима нет социальной базы, нет проч-
ной опоры среди силовиков. Поэтому сегодня 
серьезные народные возмущения вполне ре-
альны, к тому же настоящий протест может за-
хлестнуть и Москву. Ведь на этот раз на кону не 
только принципы честных выборов, но само вы-
живание. Ведь людей загоняют в неподъемное 
рабство, коммунальные платежи будут очень 
многим не по карману.

Кончится это через год-другой снятием 
Медведева, однако виноват в этом вовсе не 
он один, такова общеэлитарная логика дей-
ствий, в русле которой полностью работает 
и Путин.

Аналитик: Бытовые приборы 
в России могут стать роскошью

Инициатива ввести в РФ так называемый 
«энергопаек» является зримым проявлением «то-
тального доминирования коммерческих интере-
сов» российских естественных монополий в про-
цессе принятия государственных решений. Та-
кое мнение высказал «Росбалту» старший эко-
номист финансовой группы «Риком» Владислав 
Жуковский.

«Совершенно очевидно, что никакого отно-
шения к реалиям повседневной жизни подавля-
ющей части россиян указанный энергопаек не 
имеет и иметь не будет — 70 кВтч, которые вы-
делили в правительстве, это откровенная фик-
ция и издевательство. Для сравнения, одна лам-
почка накаливания мощностью в 100 Ватт в слу-
чае непрерывной работы в течение одного ка-
лендарного месяца потребляет 72-74 кВтч. Что 
уже превышает ту норму энергопотребления, ко-
торая рассчитана кабинетом министров и кото-
рая просто не совместима с нормальной жизнью 
рядовых граждан», — заявил аналитик.

По его оценке, суммарное потребление ком-
пьютера, холодильника, ЖК-телевизора, стираль-
ной машины, чайника и утюга составляет око-
ло 200 кВтч в месяц при средней норме эксплу-
атации. «И это не считая кухонных плит, пылесо-
сов, микроволновых печей, посудомоечных ма-
шин и комнатных обогревателей, которые явля-
ются не роскошью, а жизненно важной необ-
ходимостью в большинстве северных регионов 
России, в которых до сих не редкостью является 
прорыв теплосетей, размораживание жилых до-
мов и крайне низкие температуры в квартирах 
в осенне-зимний сезон», — напомнил Жуковский.

«Судя по всему, — делает он вывод, — по за-
мыслу чиновников, граждане России в принци-
пе не должны пользоваться не то что техниче-
скими достижениями цивилизации, но даже ми-
нимально необходимыми бытовыми устройства-
ми — чайниками, кухонными плитами, утюгами 
и т.д. Они рискуют стать непозволительной ро-
скошью для существенной части населения Рос-
сии — средние душевые доходы 50% россиян 
не дотягивают до отметки в 15 тыс. рублей, а 
80% граждан России не могут позволить себе 
приобрести крупную бытовую технику и товары 
длительного пользования без потребительского 
кредита».

Николай Чеховский.

Окончание. Начало на стр. 1

Дешёвое электричество 
кончилось

Кина не будет!

Делегация ЦК ЛКСМ посетила КНДР

Визиты
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Семь золотых 
медалей приморского 
пловца-сурдолимпийца

Приморский пловец, студент Дальнево-
сточного федерального университета Вита-
лий Оботин продемонстрировал блестящие 
результаты на XХII летних Сурдлимпийских 
играх. В копилке Виталия девять медалей — 
семь золотых и две серебряных, сообщили 
в пресс-службе ДВФУ.

Олимпиада для спортсменов с нарушени-
ем слуха проходила в Софии (Болгария).

На соревнованиях по плаванию Виталий 
был заявлен сразу в девяти видах програм-
мы, и в каждом сумел взять медаль. «Золото» 
студент из ДВФУ завоевал на дистанциях 200 
метров вольным стилем, 200 и 400 метров 
комплексным плаванием, а также в эстафе-
тах 4×200 метров и 4х100 метров комбини-
рованным плаванием и 4×100 метров воль-
ным стилем. Свою финальную победу на Сурд-
лимпиаде Виталий одержал в заплыве на 100 
метров вольным стилем. Кроме того, на дис-
танциях 1500 метров и 400 метров вольным 
стилем студент ДВФУ становился вторым.

Напомним, Сурдлимпиада — это Олимпиа-
да для спортсменов с нарушением слуха, ко-
торая проходит раз в четыре года. В этом 
году на XХII летние Сурдлимпийские игры 
в Софию приехали более 3 тысяч спортсме-
нов из 85 стран мира. В состав делегации 
сборной России вошло более 300 участников. 
По итогам Олимпиады российская команда 
завоевала 177 медалей (67 золотых, 52 се-
ребряных, 58 бронзовых).

В Уссурийске пройдёт 
фестиваль спорта

Первый фестиваль спорта, посвященный 
75-летию образования Приморского края, 
пройдет в преддверии Дня физкультурника 
в Уссурийске. Фестиваль запланирован на 
9-10 августа. Гостями мероприятия станут 
известные российские спортсмены и спор-
тивные деятели. На центральной площади 
Уссурийска Константин Цзю проведет город-
скую зарядку. Вячеслав Фетисов даст мастер-
класс для игроков детских команд Приморья, 
сообщили в пресс-службе администрации 
Приморья.

Это почетный вице-президент Олимпийско-
го комитета России Виктор Хоточкин, леген-
да российского спорта, заслуженный мастер 
спорта СССР, заслуженный тренер России, 
первый заместитель председателя Комитета 
Совета Федерации по социальной политике, 
Вячеслав Фетисов, известный боксер, трех-
кратный чемпион СССР, абсолютный чемпион 
мира среди профессионалов Константин Цзю.

Также в числе гостей заместитель мини-
стра РФ по развитию Дальнего Востока Дми-
трий Шелехов, губернатор Приморского края 
Владимир Миклушевский, сенатор Татьяна 
Заболотная, председатель Законодательного 
Собрания Приморского края Виктор Горча-
ков, президенты общероссийских и примор-
ских спортивных федераций.

На центральной площади Уссурийска Кон-
стантин Цзю проведет городскую зарядку. 
Также известный боксер даст мастер-класс 
для спортсменов Уссурийска и примет уча-
стие в благотворительном концерте.

Вячеслав Фетисов также даст мастер-
класс для игроков детских команд Приморья.

В программе фестиваля — финал кубка 
Приморского края по футболу, товарище-
ская встреча по хоккею среди детских ко-
манд, этап Кубка России по авиамодельному 
спорту, краевой турнир по мини-футболу сре-
ди детских команд, товарищеская встреча по 
пляжному волейболу, соревнования по тенни-
су, стритболу, плаванию, мастер-класс по го-
родошному спорту для дворовых команд..

По материалам информагецнтств.

Спорт Отметили юбилеи
1 августа

Анатолий Георгиевич Крашенинин, 
член КПРФ, проживающий в Фокино.

3 августа
Дзюнь Ирина Дмитриевна, член КПРФ, 

проживающая в пос.Подъяпольск Больше-
каменского городского округа; 

Соломонида Семёновна Сапсай, член 
КПРФ, проживающая в с.Чкаловское 
Спасского района.

4 августа
Андрей Константинович Шипилов, член 

КПРФ, проживающий в пос.Восток Крас-
ноармейского района.

5 августа
Галина Сергеевна Оськина, член 

КПРФ, проживающая в с.Нестеровка По-
граничного района;

Борис Анатольевич Ковырзин, член 
КПРФ, проживающий во Владивостоке.

Комитет Примор-
ского краевого от-
деления КПРФ сер-
дечно поздравляет 
юбиляров и жела-
ет им крепкого здо-
ровья, счастья, неиссякаемой веры 
в социализм, в лучшее будущее на-
шей Родины!

Ядерной бомбой по населению

Циклон в городе

Поздравляем!

 

10 августа 2013 года в 
Уссурийске по адресу 
Некрасова, 66 состоится 
краевое торжественное 
собрание, посвящённое 
110-летию II 
съезда РСДРП. 
Начало в 10:00. 
Приглашаются 
все желающие.

6 августа 1945 года японский город 
Хиросима был уничтожен атомной 

бомбой в попытке США заставить Япо-
нию сдаться и закончить Вторую миро-
вую войну. 

Три дня спустя на город Нагасаки была сбро-
шена вторая бомба. В результате двух нападе-
ний погибло около 250 тысяч человек — мно-
гие из них скончались в последующие дни, неде-
ли, годы от лучевой болезни. Бесчисленное ко-

личество выживших и их потомков страдают от 
многочисленных болезней, связанных с радиа-
цией, и по сей день. 

Эти бомбардировки, до сих пор являющиеся 
единственным применением ядерного оружия 
в войне, не являлись военной необходимостью 
и с тревогой вспоминаются каждый год. Они 
служат напоминанием того, что США не остано-
вится ни перед чем, чтобы показать свою мощь 
и звериную сущность империализма.

Радиация убивает 
и сегодня Боль Хиросимы и Нагасаки 

жива до наших дней

Российское правительство одобрило 
законопроект об изменениях в за-

конодательстве о митингах, передает 
пресс-служба кабмина.

Документ предлагает возложить на органи-
затора митинга или другого массового шествия 
ответственность за ущерб, которые участники 
мероприятия могут нанести третьим лицам или 
организациям, только в том случае, если он не 
исполнил обязанности по соблюдению надлежа-
щего порядка организации акции.

Также предлагается исключить понятие о ми-
нимальной численности граждан — 100 чело-
век — в публичной акции.

Как ожидается, документ поможет судам 
«более полно учитывать характер правонару-
шений, имущественное положение обвиняе-
мых и другие обстоятельства», имеющие зна-
чение для индивидуализации и соразмерности 
наказания.

Ранее сообщалось, что минимальный размер 
штрафа за нарушения при проведении массо-
вых мероприятий может быть снижен до 1 тыс. 
рублей. При этом верхняя планка штрафов на 
уровне 300 и 600 тыс. рублей Конституцион-
ным судом признана законной и меняться не 
будет.

За всё ответит 
«Главный»

С ильный дождь с грозой обрушил-
ся на Владивосток в ночь с 5 на 6 

августа.
В 4 утра сильный ветер, дождь и молнии 

с громом обрушились на краевой центр. Но-
вый циклон в столице Приморья подтопил 
особо оживленные дороги и развязки горо-
да, в очередной раз выявив самые проблем-
ные участки. Затопленными, уже по тради-
ции, оказались район стадиона «Динамо», 
улицы Нижнепортовая, Калинина (в районе 
магазина «Зеленый остров»), Борисенко, раз-
вязка на Луговой, кольца Багратиона и цело-
го ряда других.

Ливень вызвал сход грунта на дороги Вла-

дивостока. На некоторых участках вместо 
техники последствия циклона ликвидируют 
дворники. 

Администрация Владивостока в очередной 
раз оказалась беспомощной перед стихией. 
Ливнёвки оказались не готовы принять та-
кой объём дождя, некоторые из них тут же 
оказались заполненными грунтом, сползаю-
щим с откосов. 

На некоторых улицах оказались повален-
ными деревья, на ряде домов были повреж-
дены крыши. Потекли потолки, как и раньше, 
на Снеговой пади, на домах улицы адмирала 
Юмашева и других.

Соб.инф.

Беспомощны перед стихией


